
本报讯 （融媒体中心记者 郭

营战 通讯员 张少格） 为深入推

进“减量控大”道路交通事故预防工

作，进一步营造第十个“全国交通安

全日”宣传氛围，市公安交警大队持

续深入辖区村庄开展“守法规知礼让

安全文明出行”交通安全主题宣传活

动，切实筑牢农村道路交通安全防

线。

活动中，民警结合今年“1 2 2 交
通安全日”活动主题“守法规知礼让

安全文明出行”和农村居民实际出行

情况，通过发放宣传资料、悬挂横幅、

摆放宣传展板和面对面讲解等方式，

让群众了解三轮车违法载人、酒驾醉

驾、超员超载、不系安全带以及不戴

安全头盔等行为带来的严重后果，并

和各村委会干部见面进行交谈，收集

群众意见建议，全面提升农村地区群

众的交通安全意识，全力防范农村道

路交通事故，共同维护农村交通安全

形势平稳。向群众发放宣传资料，讲

解有关“一盔一带”道路交通安全法

律法规，教育群众切勿酒后驾车，不

坐“无牌”“超载”等车辆，提高自身安

全行车、乘车观念。民警还积极向群

众解答问题，鼓励群众将学到的交通

知识分享给周围的亲朋好友，形成良

好的交通安全宣传氛围。

为积极推进平安校园建设，增强

师生交通安全意识，市公安交警大队

走进大峪镇中心校，为大峪镇辖区学

校负责人及安全专干，上了一堂别开

生面的道路交通安全教育课。民警根

据辖区农村道路交通的实际，重点围

绕安全行走、安全乘车、行车等内容，

结合交通事故的案例以及发生交通事

故的成因，通过通俗易懂的语言，向与

会人员讲解了道路交通安全知识。同

时民警还结合身边事故案例，讲解了

“一盔一带”的安全重要性，提升师生

群体守法出行的交通安全理念。

“巡察组来了，俺村‘两委’干部的干劲

也上来了！路灯亮了，环境美了，这不，他们

又联系了桑茶商，准备收购村里 1 00 多亩的
桑叶，真是太感谢巡察组的同志了！”1 1 月
1 1 日，焦村镇焦村村民焦延芳一边在地里
干农活一边高兴地说。

八届汝州市委第一轮巡察村（社区）工

作启动后，汝州市委第十三巡察村（社区）组

进驻焦村镇焦村的第二天就发现村两委会

班子不团结，工作效率低下，村里信访矛盾

突出，群众怨声载道。

“火车跑得快，全靠车头带。”巡察组决

定通过采取“一会、一课、一活动 + 其他”的

“3+ N ”工作法，提升焦村党支部的凝聚力战
斗力。“自我批评，认识一定要深刻，要触及

灵魂，要让大家能够感受到你的真心诚意，

这样，大家才能够接受理解你。”在该村党支

部专题组织生活会上，巡察村（社区）组组长

张振朝点拨式启发，让两委会班子成员真正

红红脸，出出汗，列出个人和班子存在的一

系列问题，找出村里制约发展的症结。

之后，巡察组趁热打铁，在焦村召开主题

党日活动。巡察组同志和焦村全体党员一起

学习了《党章》、重温了入党誓词，并开展了党

员义务劳动，清理了杂草丛生的村部，打扫了

脏乱的街道，让群众看到了党员干部的变化。

“乡村振兴，关键是产业要振兴。要鼓励

和扶持农民群众立足本地资源发展特色农

业、乡村旅游、庭院经济，多渠道增加农民收

入。”市委第十三巡察村（社区）组的同志深

入查找焦村发展集体经济存在的问题。“没

有思路，缺乏谋划，村‘两委’干部对乡村振

兴知识学习不够，政策理解不到位。村里

201 9 年投建的扶贫项目蚕桑基地，因种种
原因，一直未见效益，群众的占地款都无力

支付。”巡察组在焦村召开乡村振兴座谈会，

除了村“两委”干部外，还邀请村里乡贤、人

大代表、政协委员等参加。会上，大家诚恳发

言，直面问题。“我们的问题很突出，我感到

很惭愧！群众有意见，是咱为父老乡亲办实

事的初心坚守得不好，一定立行立改，让群

众满意。”焦村党支部现主持工作的负责人

李延伟感慨地说。

“目前，汝州市巡察村（社区）工作中，开

展‘3+ N ’工作法已成为常态机制，通过用好
组织生活会、巡察组长讲党课、规范‘7 + N ’
主题党日活动、召开专题座谈会等形式，有

效提升了村级党组织的工作能力和水平，村

党员干部的规矩意识、担当意识得到增强，

面对灾情疫情能冲锋在前，群众的满意度显

著提升。”市委巡察办主任杨迎晓说。

融媒体中心通讯员 李静

本报讯 （融媒体中心记者 郭营战） 加拿大外

来物种“一枝黄花”入侵汝州！1 1 月 1 7 日上午，市林业
局接到市园林中心的电话反映后，第一时间会同有关

部门紧急赶往现场，采取科学方法清除入侵物种，并在

全市范围内开展全面排查。

“1 7 日上午 8 点多，我们接到市园林管理中心
打来的电话反映，在产业集聚区汝瓷小镇东侧绿化

带内发现‘一枝黄花’后，赶紧向市委信息科、国安

办汇报，并组织林业局森防站等部门第一时间赶往

现场。”1 7 日下午，市林业局副主任科员刘选普告诉
记者。

据了解，加拿大“一枝黄花”属于桔梗目菊科植物，

又名黄莺、麒麟草。多年生草本植物，有长根状茎。茎直

立，高达 2 .5 米。该种植物花形色泽亮丽，常用于插花
中的配花。1 935 年作为观赏植物引入中国，是外来生
物。主要生长在河滩、荒地、公路两旁、农田边、农村住

宅四周，是多年生植物，根状茎发达，繁殖力极强，一株

植株可形成 2 万多粒种子，传播速度快，生长优势明
显，生态适应性广阔，与周围植物争阳光、争肥料，直至

其他植物死亡，从而对生物多样性构成严重威胁。由于

黄花过处寸草不生，故被称为“生态杀手”“霸王花”，列

入《中国外来物种入侵名单》。

当日上午，我市林业专业技术人员在市产业集

聚区幸福大道汝瓷小镇东侧路南的绿化带内，发现

了 1 0 余株“一枝黄花”。接着又在汝河国家湿地公园
怯庄段汝河旧河堤附近，发现了 1 0 余株，两处共计
30 余株。考虑到生长的“一枝黄花”果实已基本成熟，
为防止种子二次扩散，技术人员先用塑料袋包裹住

果实部分，小心翼翼用铁锨将其连根铲除，等晒干后

再作焚烧处理。

目前，市林业局正通过微信群、电话通知等，要求

各乡镇、街道在最短的时间内完成辖区内排查上报，由

林业部门统一清除到位。“下一步，我们将对发现‘一枝

黄花’的区域重点监管，尤其是明年春季再作一次回访

监管，确保清除彻底。”刘选普说。

又讯 （融媒体中心记者 梁杨子 通讯员 陈
聪） 近日，市园林管理中心在市区发现零星加拿大

“一枝黄花”（如右图），提醒市民漫步在城区，偶尔看到

道路、荒地上开出这样一朵朵娇嫩的黄花时，千万不要

采摘，它就是恶名昭著的“霸王花”。

当前，正是加拿大“一枝黄花”开花的时期，也是消

灭它们的最好时机。要在种子成熟前清除现有植株，应

做到整根挖取，不漏一根，晒干焚烧，才能彻底消灭，阻

止它的扩散。

加拿大“一枝黄花”与本土一枝黄花的形态特征具

有相似性，会误将加拿大“一枝黄花”当作一枝黄花采

集、栽种。对此，市园林管理中心友情提示：路边的野花

请不要采。

栋亚李：辑编
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汝州市巩固拓展脱贫攻坚成果推进会召开

本报讯 （融媒体中心记者 宋盼盼） 1 1 月 2 1 日，汝州市巩固
拓展脱贫攻坚成果推进会在市委 307 会议室召开。会议明确巩固脱
贫成果后评估工作涉及的乡镇、街道责任，强调要增强担当意识，围

绕后评估指标，逐项查漏补缺、逐项整改提升。市领导陈淑雅、李鑫

琪、朱同正出席会议。

汝州市行业部门巩固拓展脱贫攻坚成果推进会召开

本报讯 （融媒体中心记者 宋盼盼） 1 1 月 2 1 日，汝州市行业
部门巩固拓展脱贫攻坚成果推进会在市委 307 会议室召开。会议进
一步明确巩固脱贫成果后评估工作重点，要求各相关部门切实扛起

行业主体责任，全力推动工作落实、政策落实、整改落实。针对相关行

业部门工作中的不足提出意见和建议。市领导陈淑雅、李鑫琪、朱同

正出席会议。

市领导到经开区调研

本报讯 （融媒体中心通讯员 崔延超） 1 1 月 1 9 日，市委常
委、常务副市长刘国朝带领相关部门负责人，先后到汽车装备制造产

业园、小微企业产业园调研，实地察看项目推进和企业运营情况，为

平顶山市第四季度观摩打好基础。市产业集聚区党委书记、管委会主

任姚军柱陪同调研。

我市森林防灭火工作推进会召开

本报讯 （融媒体中心记者 陈晶） 1 1 月 1 9 日，我市森林防灭
火工作推进会在市应急管理局会议室召开，相关单位负责人就目前

森林防灭火工作进行了汇报，并对全市的森林防灭火工作进行了安

排部署。市领导刘国朝、陈晓明出席会议。

我市城镇老旧小区改造工作第七次推进会召开

本报讯 （融媒体中心记者 李浩然 通讯员 关莉燕） 1 1 月
1 9 日，我市 202 1 年城镇老旧小区改造工作第七次推进会召开。会议
通报了 2 01 9- 2 02 1 年城镇老旧小区改造工作完成情况，就 202 2 年城
镇老旧小区改造工作作了安排。市政府副市长郑华永出席会议，对推

进城镇老旧小区改造工作提出要求。

市人民医院通过三级综合医院现场评审

本报讯 （融媒体中心记者 郭营战 通讯员 秦俊杰 侯晓

蕾） 1 1 月 1 7 日，平顶山市卫健委医政药政科科长王金涛、评审专家
组组长刘文献等 1 1 名专家莅临我市人民医院，现场开展三级综合医
院执业评审验收。最终该院以 861 分的成绩顺利通过三级医院现场
评审。市领导陈晓明、鲁武国陪同专家评审。

村级集体经济作为农村经济的重要组

成部分，壮大村级集体经济，促进农民大幅

增收，已成为乡村振兴的重中之重。

1 1 月 1 7 日，记者在杨楼镇范庄村了解
到，该村利用村集体经济项目资金入股工

业企业，在推动工业经济发展的同时，增加

集体收益，助推乡村振兴。

“这是一举两得的方法，村集体经济

资金入股企业，既能助力企业更好更快发

展，又能让村集体经济得到有保障的分

红。如果这部分资金我们村里拿着去投资

项目，还不知道结果是什么样，而且收益

也会很慢。”范庄村党支部书记、村主任范

延超说。

为了能让村集体经济资金安全有保障

地发挥作用，让村民尽快受益，2 020 年 1 2
月，范庄村选择了发展前景好、公司运营规

范的河南豫兴铸造有限公司作为合作伙

伴，把省市两级的村集体经济资金 1 62 万
元以入股的形式注入企业。这部分资金主

要用于企业设备的改造升级，提高企业的

生产能力，每年企业按照注入资金的 1 0%
给范庄村集体分红。在签订的合同期限内，

无论企业当年盈利与否，分红最少不能低

于 1 6 万元。
河南豫兴铸造有限公司是一家集碳

钢、不锈钢、合金钢、高锰钢等多材质铸造

为一体的企业。主要产品为阀门铸件、石油

铸件等。产品以蝶阀为主，其产品广泛应用

于水、气、油等民生和工业领域。每月的订

单额在 800 万元左右，产品主要销往国内
各地，深受业内人士的信赖，公司在行业内

也具有较好的口碑和声誉。

“企业的发展离不开地方政府的帮助

和人民群众的支持，我们在企业的发展中

也积极回报父老乡亲。”河南豫兴铸造有限

公司总经理范晓辉向记者介绍，近年来，该

企业在转型升级寻求高质量发展中，突出

党建引领，关注乡村振兴，积极探索、实践

农村集体经济模式，为集体经济的振兴奉

献力量。同时，该企业为当地群众提供就业

岗位 2 00 多个，村民在家门口就能实现就

业增收。还开展阳光助学工程，每年对周围

4 个村庄考上大学的学生进行资助，最低
2 000 元高的 5000 元不等，今年一年已经捐
资助学 20 万元。
“我们在社会公益事业方面作出了一

些微不足道的贡献，这是我作为企业经营

者应该承担的社会责任。”范晓辉表示，下

一步要义不容辞地继续为地方发展助力，

响应政府的号召，立足实际为乡村振兴做

一些力所能及的工作。

融媒体中心记者 宋乐义

“这个大学生真是好孩子，大

冷天给我们环卫工人送温暖来

了！”1 1 月 1 8 日，拿着暖和的硅胶
防水手套，几个老环卫工感慨地

说。

他们口中的大学生是正在河南

质量工程职业学院就读的李慕尧。

前两天，从天气预报中得知最近大

风降温且有小雨的消息，在家实习

的他就想为整日辛劳的环卫工人

做些什么。经过考虑，他拿出自己

的零花钱购买了 1 20 套硅胶防水手
套，送到了市经开区环卫工人的手

中。今年 52 岁的吉某是东街社区的
低保户，身患多种疾病。李慕尧听说

后，用自己实习的打工收入买来食

品、衣物登门探望，临走又将 2 00 元
钱塞到吉某手中。

生活中的李慕尧孝老敬亲，经

常帮助别人。外婆在济仁养老中心

休养，只要有空，他就会赶过去给老

人喂饭、捶背、讲讲生活中的趣事，

是老人的“开心果”。同学们遇到困

难，他总是主动帮忙，得到大家的

一致称赞。在市中专学习时，就被

学校和市教体局评为优秀学生干

部。

“我觉得作为新时代的青年，能

为他人、为家庭、为社会做些力所能

及的事情，尽一些绵薄之力，是我最

开心的事。”面对记者的采访，李慕尧

腼腆地说。

融媒体中心记者 李亚栋

本报讯 （融媒体中心记者 李晓伟 通

讯员 张乐乐） 近日，北京市、辽宁省阜新市

等地发现部分快递物品、食品包装上新冠病毒

核酸检测结果呈阳性，多地紧急追查涉疫快

递。为有效控制和降低疫情传播风险，确保全

市人民生命健康安全，市疫情防控指挥部于

1 1 月 1 9 日下发通知，提醒广大市民，非必要
不邮购。

常态化疫情防控期间，非必需不要从境

外高风险地区邮购商品，谨慎邮购国内有本

土疫情报告所在地区的商品。

收取快递避免用手触摸口、眼、鼻，并做

好快递物品和手部消毒。快递员处理和运送

快递包裹过程中需全程佩戴口罩和手套，注

意保持包裹的清洁，尤其要避免人员呼吸道

分泌物污染表面。取快递前，尽量戴好口罩和

一次性手套，避开取件高峰，避免人群聚集，

和其他人保持 1 米以上安全距离。收快递后，
用消毒剂对内外包装进行消毒，尽量在户外

拆包。将外包装按生活垃圾分类丢弃，切忌将

外包装带回家。回家后，双手要在流动的清水

下用洗手液（肥皂）清洗，或者用手部消毒剂

消毒。不能消毒的衣物等纺织品可以洗涤晾

晒后再使用。

物流快递从业人员应积极学习相关行业

新冠肺炎疫情防护指南。做好物流和快递运

送工具的清洁消毒。在拣取、运送过程中要佩

戴口罩、手套，口罩或手套弄湿或弄脏后及时

更换。尽量将生鲜类与其他类快递分区放置，

减少相互污染。强化物流配送和收发快递过

程中个人防护，要佩戴口罩、手套，减少直接

接触，在与顾客协商同意的情况下，尽量采取

无接触配送方式，与顾客交谈时至少保持 1
米以上社交距离。

本报讯 （融媒体中心记者 李晓伟 通讯员 赵延
峰） 记者日前从市物价办获悉，据该办价格监测人员 1 1
月 1 3 日至 1 9 日对我市市场粮油副食品价格监测情况显
示，我市粮油副食品价格运行平稳，小麦、蔬菜、猪肉及羊

肉价格均有所上涨，鸡蛋价格下降。

小麦价格上涨。东北大米平均价格为 2 .50 元（500 克，
下同），与上周基本持平，与上月同期基本持平；小麦平均

价格 1 . 4 0 元，较上周上涨 2 . 1 8%，较上月同期上涨 6.87 %；
玉米收购价格 1 .33 元，较上周下降 1 .4 8%，较上月同期上
涨 9.01 %。

食用油价格基本平稳。金龙鱼一级 5 升桶装花生油平
均价格为 1 1 9.9 元 / 桶，与上周基本持平，与上月同期基
本持平；金龙鱼一级 5 升桶装菜籽油平均价格为 7 5.68 元
/桶，与上周基本持平，与上月同期基本持平；金龙鱼一级
5 升桶装大豆油平均价格为 52 .90 元 /桶，与上周基本持
平，与上月同期基本持平；金龙鱼一级 5 升桶装食用调和
油平均价格为 69.90 元 / 桶，与上周基本持平，与上月同
期基本持平。

猪肉价格上涨。仔猪平均价格为 9 . 00 元，较上周下
降 1 0 . 00%，较上月同期上涨 1 25 . 00%；生猪收购平均价格
为 8. 80 元，较上周上涨 3 . 53%，较上月同期上涨 4 1 . 93%；
五花肉平均价格为 1 3 . 00 元，较上周上涨 8. 33%，较上月
同期上涨 36.84 %；精瘦肉平均价格为 1 3 .00 元，较上周上
涨 8.33%，较上月同期上涨 36.84 %；牛肉平均价格为 38.00
元，较上周下降 5 .00%，与上月同期基本持平；羊肉平均价
格为 37 .00 元，与上周基本持平，较上月同期下降 2 .63%。

鸡蛋价格下降。钟楼农贸市场鸡蛋平均价格为 5 .00 元，较上周下
降 3.84 %，较上月同期上涨 1 3 .63%；从所监测超市情况看，1 1 月 1 8 日
鸡蛋最高价格为 4 .98 元，最低价格为 4 .95 元。

蔬菜价格上涨。从钟楼农贸市场情况来看，监测 2 6 个蔬菜品种
平均零售价格 2 .7 6 元，较上周上涨 2 .22 %，较上月同期上涨 1 6.94 %。
从具体情况看，2 6 个蔬菜品种价格为 8 涨 1 2 平 6 降，青椒、韭菜、长
豆角、西红柿、冬瓜、上海青、生菜、香菇价格上涨，芹菜、绿豆芽、黄豆

芽、茄子、黄瓜、大葱、白萝卜、胡萝卜、平菇、大蒜、蒜苔、豆腐价格持

平，菠菜、土豆、包菜、大白菜、洋葱、生姜价格下降。

从所监测超市情况来看，监测 26 个蔬菜品种平均零售价格为
3 . 4 3 元，较上周上涨 5 . 53%，较上月同期上涨 4 . 89%。从具体情况看，
26 个蔬菜品种价格为 1 5 涨 4 平 7 降，韭菜、菠菜、土豆、绿豆芽、长豆
角、茄子、西红柿、胡萝卜、冬瓜、生菜、上海青、香菇、平菇、蒜苔、大蒜

价格上涨，芹菜、大葱、生姜、豆腐价格持平，青椒、黄豆芽、包菜、黄

瓜、大白菜、白萝卜、洋葱价格下降。

我
市
粮
油
副
食
品
价
格
运
行
平
稳

范庄村：入股工业企业为村级集体经济“造血”

市委第十三巡察村（社区）组在巡察工作中强化责任担当，坚持以巡促改，对症开方，助力乡村振兴———

“3+ N ”工作法强了组织暖了民心

加拿大“一枝黄花”入侵 汝州紧急行动全面铲除
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李慕尧：做公益，我快乐

市交警大队开展 1 2 2 主题宣传活动

根据《河南省商务厅关于进一步加强成品油市场管理工作

的通知》（豫商运行〔201 9〕58 号）文件精神，现将汝州市 2 02 1 年
加油站发展规划进行公示，公示期 7 天，如有异议，请与市商务
局联系，电话：332 1 87 1，此公示不作为建站依据。

地址：汝州市侯饭线与建兴街交叉口。

汝州市商务局
2 0 2 1 年 1 1 月 2 2 日

汝州市 2 02 1 年加油站发展规划公示


